

Jornada de debate con cooperativas de cartoneros y recuperadores

DESAFÍOS ACTUALES PARA LAS COOPERATIVAS

Buen día, compañeros. Queda más o menos armado lo que veníamos peleando nosotros hace muchos años, veníamos peleando por las resoluciones del OPDS (Organismo Provincial para el Desarrollo Sustentable) donde pedíamos que los grandes generadores nos entreguen el material reciclable a nosotros los cartoneros que sabíamos qué hacer con ese material.

Queda demostrado lo que propone la Resolución 137¹ en la primera exposición, de la empresa Clorox con Reciclando Sueños; como también lo que propone la 139² con lo que comentó Edgardo Jalil.

Ellos trabajan directamente; nosotros, la CIRUJA, de Florencio Varela, la gran mayoría de los trabajos que tenemos son con-

Luis Coria: Es presidente de la Cooperativa Integral de Recicladores Urbanos Juana Azurduy (CIRUJA) de Florencio Varela. Integra la Federación de Cooperativas de Recicladores (FECOOR). Participó en el 3er Foro Mundial de la Economía Local en Torino (Italia) en 2015.



Contacto: sindicatoecologia@yahoo.com.ar

RESOLUCIONES OPDS

- Nuevo Paradigma
- Reglamentaciones OPDS 137/2013 y 138/2013

137/13: Plan de gestión de residuos sólidos urbanos para clubes de campo y barrios cerrados.

Deben implementar un **Plan de gestión diferenciada de los residuos sólidos urbanos**, debiendo hacerse cargo de su separación en origen y transporte de la fracción reciclable para su tratamiento.

¹ Resolución N° 137: <http://www.opds.gba.gov.ar/index.php/leyes/ver/334>

² Resolución N° 137: <http://www.opds.gba.gov.ar/index.php/leyes/ver/334>

Resolución N° 138/13. Establece a grandes generadores de residuos sólidos urbanos a hoteles de cuatro y cinco estrellas, shoppings y galerías comerciales, hipermercados y cadenas de locales de comidas rápidas.

Los grandes generadores, instalados en el ámbito del Área Metropolitana de Buenos Aires deben implementar un Plan de gestión diferenciada de los residuos sólidos urbanos, debiendo hacerse cargo de la separación en origen, transporte, tratamiento y/o disposición final de los mismos.

Resolución N° 139/13. Presentación del plan de gestión de residuos sólidos urbanos o asimilables por establecimientos industriales considerados grandes generadores instalados en AMBA.

Deberán presentar al momento de solicitar la renovación del Certificado de Aptitud Ambiental, un plan de gestión de residuos sólidos urbanos o asimilables a ellos, que contenga los parámetros establecidos en el artículo 4° de la presente y todos aquéllos que a criterio de esta Autoridad, en cada caso particular, se les requiera.

transportistas, nosotros trabajamos con tres transportistas. Hoy amablemente nos está acompañando Hugo Raulet de Ando Reciclaje que le hace el transporte de los *countries* de Berazategui y los arrima a unas treinta cuadras, ahí donde estamos nosotros en Florencio Varela. Para que quede claro: muchas de las cooperativas que están sentadas hoy acá todavía no tienen contratos en el marco de las Resoluciones.

Si bien existió voluntad por la dirección de la provincia de Buenos Aires, hoy muchos no hemos podido sentarnos a dialogar con el nuevo secretario que asumió en el OPDS. En esta jornada va a ser importante pedirle una audiencia para poder llevarle todas nuestras

inquietudes, plantear lo que nos parece que falta en el marco de estas Resoluciones.

Quiero agradecerle tanto a Hugo Raulet como a la gente de Clorox y de Nordelta por estar presentes con nosotros hoy acá para demostrar que el laburo está saliendo bien; estamos trabajando bien, pero no todos: queremos trabajar todos. Esto era para ver que podemos llegar, como dice Marcelo; no sabemos tramitar los papeles o hacer un cheque, eso lo vamos aprendiendo, pero lo que sabemos es trabajar.

También sabemos que nos tenemos que capacitar pero primero trabajamos para poder capacitarnos porque no fue gratis la capacitación que tienen estos compañeros que hablaron antes,

laburaron primero. Vamos de a poco, cada uno hace su camino y llega a distintos lugares con un poco más de capacitación.

Vuelvo a agradecer a la Universidad y a las empresas, a mis compañeros cooperativistas, en especial a todos los compañeros cartoneros, agradecerles a Marcelo y a la gente del OPDS que están presentes también, que siempre nos escuchan.



³Maestría en Ambiente y Desarrollo Sustentable, Secretaría de Posgrado: <http://www.unq.edu.ar/carreras/2-maestr%C3%ADa-en-ambiente-y-desarrollo-sustentable.php>
Especialización en Ambiente y Desarrollo Sustentable, Secretaría de Posgrado: <http://www.unq.edu.ar/carreras/64-especializaci%C3%B3n-en-ambiente-y-desarrollo-sustentable.php>